
【要望等日】 令和６年１２月２日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 西岡 次郎 

【件  名】 白橿幼稚園の和太鼓の騒音等について 

【要望等の概要】 

白橿幼稚園の近隣市民の方から相談を受けて来庁された。 

（市民の方の要望） 

白橿幼稚園での和太鼓の練習の音で辛い思いをしており、タオルを巻くなどの配慮をしてほしい。また、

園で焼き芋をした際に燃えカスのようなものが飛んできて、洗濯物などに影響があった。 

２０年間くらい要望をしているが、職員の異動があると引き継がれていない。職員の異動があっても引

継ぎを行い、近隣住民への配慮をしてほしい。 

【対応等の概要】 

園では和太鼓の練習時間の短縮や室内練習への切替え、消音対策（タオル利用）などを行っていた。ま

た、運動会の日程のお知らせを近隣一帯に向けて配布するなどしていた。焼き芋については、事前に近隣

一帯の方に行事に理解をいただけるよう、お知らせの手紙をポストに入れさせていただいた。 

今後もできるだけ配慮し、職員の異動の際は引継ぎを行うことをお伝えしました。 

【担当部署】 こども部 こども未来課 

 

【要望等日】 令和６年１２月２日 【要望者職名・氏名】 奈良県議会議員 亀甲 義明 

【件  名】 内膳町地内の歩道の点字ブロックについて 

【要望等の概要】 

視覚障がい者の方から、 

・内膳町１丁目の八木駅前通り線歩道の点字ブロックについて、大和八木駅から分庁舎（北玄関）までの

誘導が分かりにくいため、対処してほしい。 

・分庁舎（東入口）までの誘導点字ブロックの設置を検討してほしい。 

との要望があるので、対処してほしい。 

【対応等の概要】 

分庁舎建設時に大和八木駅から分庁舎までの点字誘導ブロックは整備済みである。現地の誘導ブロック

を確認した上で、後日、障がい者団体の要望を取りまとめていただき、現地立会いをすることにしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１２月２日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 高橋 圭一 

【件  名】 上品寺町地内の市道の舗装の修繕について 

【要望等の概要】 

上品寺町地内の市道（上品寺町・八木町線）において、舗装が傷んでいるので修繕してほしい。 

【対応等の概要】 

現地を確認し、補修材で修繕しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

  



【要望等日】 令和６年１２月３日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 高橋 圭一 

【件  名】 上品寺町地内の市道の舗装の修繕について 

【要望等の概要】 

上品寺町地内の市道（上品寺町・八木町線）において、舗装が傷んでいるので修繕してほしい。 

【対応等の概要】 

現地を確認し、補修材で修繕しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１２月３日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 竹森 衛 

【件  名】 膳夫町地内の歩道の維持修繕について 

【要望等の概要】 

膳夫町の市道膳夫町・南山町線の歩道の表面が凸凹で歩きにくくなっているので、対処してほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、他団体から同様の要望もあるので、維持修繕工事（年次計画）により対応を考え

ています。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１２月３日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 通学路の危険箇所について 

【要望等の概要】 

今井小学校通学路である今井町２丁目の近鉄橿原線高架下の危険箇所について、現在どのような対策が

取られているのか。 

【対応等の概要】 

高架出入口付近に注意喚起の看板を設置している。今後、更なる対策としては、地元から要望書を提出

していただいた上で、関係課で連携し適切な対策を取っていく旨を回答しました。 

【担当部署】 教育委員会事務局 学校教育課 

 

【要望等日】 令和６年１２月４日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 上田 くによし 

【件  名】 地黄町及び北妙法寺町地内の市道の舗装の修繕について 

【要望等の概要】 

地黄町の市道小綱町・地黄町４号線及び北妙法寺町の市道北妙法寺町３２号線の舗装に穴ぼこがあり、

対処してほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、補修材で修繕しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

  



【要望等日】 令和６年１２月４日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 竹森 衛 

【件  名】 戒外町地内の交差点の安全対策について 

【要望等の概要】 

戒外町の市道膳夫町・南山町線の交差点において、安全対策として路面標示や看板が設置されているが、

危ないと感じているので対処してほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、看板については老朽化が進んでおり注意喚起ができていないので、新しく設置す

ることとしました。また、路面標示についても薄くなっており、上塗りすることとしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１２月１０日 【要望者職名・氏名】 奈良県議会議員 亀甲 義明 

【件  名】 分庁舎内の点字ブロック追加について 

【要望等の概要】 

視覚障がい者の多くは２階の障がい福祉課に用事があり、現在分庁舎の北側入口から入って点字ブロッ

クを使って受付まで行き、そこでエレベーターまで案内してもらっている。視覚障がい者から、直接エレ

ベーターに行けるように、分庁舎東側の歩道にある点字ブロックを分庁舎東側入口まで延長し、更に分庁

舎内のエレベーター前まで延長してほしいとの要望があるので、検討してほしい。 

【対応等の概要】 

「奈良県住みよい福祉のまちづくり条例」に基づき、北側入口から総合案内に至る経路に点字ブロック

を敷設し、総合案内から先を人的対応とする形で整備を行っている。分庁舎東側の出入口から直接エレベ

ーターまで点字ブロックを敷設すると、適切な誘導が行えず、かえって混乱を招く可能性もあることから、

引き続き北側入口から総合案内に来ていただき、人的対応をすることが適切であると考えている旨を説明

しました。 

【担当部署】 財務部 資産経営課 

 

【要望等日】 令和６年１２月１１日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 今井町蘇武橋西側の店舗前の植栽について 

【要望等の概要】 

今井町蘇武橋西側の店舗前の植栽について、町民から、店舗の植栽が歩道や道路にせり出していて邪魔

であると苦情があった。今井町並保存整備事務所からは以前に店舗に声掛けをしている。現在は、車道側

にも枝が伸びてきている。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、店舗の従業員に伐採をお願いしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

  



【要望等日】 令和６年１２月１３日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 細川 佳秀 

【件  名】 和田町地内のカーブミラーの方向修正について 

【要望等の概要】 

和田町の市道和田町２号線と石川町２７号線の交差点のカーブミラーの方向が悪いので、対処してほし

い。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、方向を修正しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１２月１６日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森前 美和 

【件  名】 通学路の舗装めくれ及び横断歩道の設置位置について 

【要望等の概要】 

雲梯町地内の通学路の舗装めくれが危険である。また、横断歩道の設置位置について、なぜ今の位置に

設置されているのか。 

【対応等の概要】 

舗装めくれについて、常温合材にて補修しました。横断歩道については、警察の所管であるので、警察

に問い合わせていただくようお願いしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１２月１６日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 細川 佳秀 

【件  名】 法花寺町地内の道路の路側帯について 

【要望等の概要】 

法花寺町の国道１６５号線の南側の路側帯が狭く、歩行者が車両と接触する危険性があるので、対処し

てほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、道路を管理する奈良県中和土木事務所に状況を引き継ぎました。また、地元自治

会においても認識が必要であることを伝えました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

  



【要望等日】 令和６年１２月１６日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 飛鳥川堤防の雑草等について 

【要望等の概要】 

飛鳥川沿い（春日橋～高橋区間）の桜に蔦が絡んでいる。また、川縁に人の背丈を超える雑草が多く、

川の中からも大きな木が生えているので対処をお願いしたい。 

【対応等の概要】 

市が管理する区域については、公園緑地景観課にて除草作業が完了していること、県が管理する区域に

ついては、木や蔦などが伸びている状況が確認できたため、管理者である奈良県中和土木事務所に状況を

引き継ぎました。 

【担当部署】 都市デザイン部 公園緑地景観課 

都市マネジメント部 道路河川課 

 

【要望等日】 令和６年１２月１７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 大北 かずすけ 

【件  名】 公立保育所の延長保育料について 

【要望等の概要】 

公立保育所の延長保育料が月額になっているので、月に１回利用しただけでも月額料金がかかる。日割

りにするなどの措置を検討してほしい。 

【対応等の概要】 

延長保育料については、月のうち１回でも利用すると月額がかかることは、保護者にも説明している。

日割りにできるかどうかは、これまでも検討してきたが、今後も検討していく旨をお伝えしました。 

【担当部署】 こども部 こども未来課 

 

【要望等日】 令和６年１２月１７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 今井 りか 

【件  名】 寺川河川敷（十市町）へのごみ投棄対策について 

【要望等の概要】 

十市橋東側の寺川河川敷において、ごみの投棄がひどいため、投棄防止看板や監視カメラの設置を検討

してほしい。 

【対応等の概要】 

現地を確認した上で、当該土地を管理する中和土木事務所に内容を引き継ぎ、検討を依頼しました。 

【担当部署】 環境部 環境政策課 

 

  



【要望等日】 令和６年１２月１７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 大北 かずすけ 

【件  名】 小綱町地内のカーブミラーの方向修正について 

【要望等の概要】 

小綱町の市道小綱町８号線のカーブミラーの方向が悪く見えにくくなっているので、修正してほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認し、方向を修正しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１２月１７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 西岡 次郎 

【件  名】 西池尻町地内の交差点のカーブミラーについて 

【要望等の概要】 

現在補修工事が行われている西池尻町の軽古橋付近にカーブミラーが設置されていたが、工事の仮囲い

により見えにくくなっているので、修正してほしい。また、仮囲いにより見通しが悪くなっている状況に

ついて対処してほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、既存のミラーを修正しました。また、見通しの悪い箇所についても仮のミラーを

設置する等、注意喚起を行いました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１２月１８日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 高橋 圭一 

【件  名】 生活保護受給者との面談要請について 

【要望等の概要】 

議員から「面談してほしい人がおり、少しでいいので時間を取ってほしい」等と福祉部長に申し出があ

った。用件や相手方の氏名等を確認するも教えてもらえないまま、翌１９日、万葉ホール５階エレベータ

ー前に議員と待ち合わせをした相手方が現れ、相手方から文書を手交された。 

【対応等の概要】 

面談相手には担当課が引き続き適切に対応し、手交された文書にも組織として適切に対応していく。                                              

【担当部署】 福祉部 生活福祉課 

 

  



【要望等日】 令和６年１２月２３日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森下 みや子 

【件  名】 保育所入所について 

【要望等の概要】 

 認可保育園の入所申請を行った市民の方に同行し来庁された。 

 （市民の方の主張） 

今回、令和７年度入所について保留通知が届いた。現在子どもが通園している認可外保育園は令和７年

度は継続できず、入所保留になると行き場所がなくなり困っている。通園中の認可外保育園の園長から、

加点がつくので来年４月は認可保育園に入園できるだろうと聞いていた。加点については、小規模保育所

等の認可保育園の年齢制限のある保育園で年齢に達した時と、認可外保育園から認可保育園へ転園する時

の加点が昨年度と今年度で違っている。指数表が変わることへの周知の猶予期間が必要なのではないか。

指数表の変更は一番大事なことなのに、認可外保育園の園長への周知も不十分である。認可外保育園へ通

園する児童への支援もしてほしい。 

【対応等の概要】 

希望園については、１次検討での受け入れ枠が０であったため、指数が高くても入所できない状態であ

ることを説明し、令和７年度の指数表についても説明しました。 

３年保育をしている幼稚園も入園受付期間外はキャンセル待ちが申請順になるので、少しでも早く申請

することと、保育所入所の可能性を増やすために希望園を増やすことを提案しました。 

【担当部署】 こども部 こども未来課 

 

【要望等日】 令和６年１２月２６日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 竹森 衛 

【件  名】 市民団体連絡会からの要求書を受けての懇談会 

（要望等の概要） 

 １１月２６日付で受理した、平和と民主主義・くらしと教育を守る橿原市民団体連絡会からの要求書を

受けての懇談会において、回答書を渡すとともに、要求内容についての質疑を受けた。 

懇談の場に竹森市議も同席した。 

【対応等の概要】 

出席者からの質疑に対して回答しました。 

【担当部署】 総務部 市民窓口課情報公開室 

 

【要望等日】 令和６年１２月２６日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 西岡 次郎 

【件  名】 大軽町地内の市道の舗装の修繕について 

【要望等の概要】 

大軽町地内の市道（大軽町３号線）において、舗装が傷んでいるので修繕してほしい。 

【対応等の概要】 

現地を確認し、補修材で修繕しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

 


